
LETTRE OUVERTE  

  

A son Excellence  Monsieur Didier  Reynders 

   Ministre Belge des Affaires Etrangères 

 

Excellence, 

 

Permettez-moi, comme compatriote belge en Syrie, de me diriger vers vous pour vous 

informer sur ma situation et celle du peuple syrien, afin de vous demander la protection 

nécessaire dans la mesure que vous la pouvez donner. 

En 2010 moi,  Daniel Maes, père Prémontré de l’abbaye flamande Postel-Mol  je suis 

arrivé en Syrie, au service de la communauté religieuse de Mar Yakub  à Qâra, 

Qalamoun, Syrie.  Malgré les préjugés et les méfiances, le contact avec le peuple et le 

pays m’a donné vraiment un choc culturel. C’est vrai, les libertés, personnelles 

politiques n’étaient pas si nombreuses ni désirées (ce qui a  entretemps profondément 

changé, e.a. à travers l’acceptation de plusieurs partis politiques). De l’autre côté, c’était 

une société harmonieuse ou les différentes religions et groupes ethniques vivaient entre 

eux en paix pendant des siècles. L’hospitalité orientale était une qualité bien vécue et 

on vivait une  sécurité que nous n’avons jamais connue dans notre pays. Le 

phénomène  de vol et de vandalisme était quasi inexistant. Le pays n’avait pas de 

dettes et il n’y était pas de sans-logis. Au contraire, des centaines de milliers des 

refugiés d’autres pays étaient accueillis ici et entretenus comme les propres habitants. 

La vie journalière  était bon marché.  Les écoles, les universités, les hôpitaux étaient 

gratuits, même pour nous, les étrangers résidants  dans une communauté syrienne.  

Entretemps une terrible guerre a éclaté. Avec nos propres yeux nous avons vu 

comment cette révolte a commencé dans  notre village et comment des étrangers (pas 

des syriens) ont  organisé des manifestations  contre le gouvernement. Eux même 

faisaient des photos et vidéos, qui étaient diffusées par la TV station Al Jazeera  à 

Qatar, avec le message mensonger que tout le peuple était en révolte contre une 

dictature. Ils invitaient les jeunes du village de les rejoindre. Des meurtres et des 

attentats se multipliaient, une fois dans un milieu sunnite, et après dans un milieu 

chrétien pour faire croire qu’il s’agissait d’une revanche pour but de provoquer une 

guerre civile interne.  Malgré toute tentative de déstabilisation les syriens sont restés 

unis.  Comme une seule famille ils ont résisté à la provocation de la haine  entre les 

différents groupes. Ensemble ils ont manifestés contre les terroristes de l’extérieur et 



contre les pays qui les soutenaient.    Des centaines de milliers de victimes innocentes 

ont été tuées, dont  principalement  des soldats  et des gens de la sécurité. Des écoles, 

des hôpitaux et l’infrastructure ont été détruits. Quelques millions de gens ont quitté le 

pays mais la plupart des réfugiés restait dans le pays même. Ils ont déménagés vers 

une zone protégée  par l’armée. Le gouvernement avait notamment décidé de ne pas 

protégés les puits de pétrole dans le désert, mais bien le peuple, y compris toutes les 

minorités.  En novembre 2013 nous étions nous aussi la cible. Les attaques et les tirs 

étaient si forts qu’il n’y avait plus d’espoir de les survivre. Dieu merci, nous sommes 

tous restés en vie jusqu’ici, à une manière plus que miraculeuse, ainsi que le peuple de 

Qâra,   grâce à l’armée.   Puis l’intervention russe, à la demande du gouvernement 

syrien, a vraiment repoussé les groupes terroristes d’une manière efficace. Et le peuple 

syrien est très reconnaissant pour cette aide militaire. Les citoyens reprennent espoir, 

bien que le flux continue des djihadistes du monde entier, armés, entrainés et payés 

grassement, par des puissances extérieures.  

Ainsi nous vivons la plus grande tragédie humanitaire d’après la deuxième guerre 

mondiale. Nous tâchons de faire le possible pour soulager les souffrances de chaque 

personne ou famille qui est en détresse.  Avec notre communauté nous étions capables 

d’ériger trois centre d’aides humanitaires : à Damas, à Tartous et dans  notre 

monastère à Qâra. En outre nous étions capables de distribuer récemment plus que 

8.500 paquets d’aides humanitaires, une ambulance et le quatrième « hospitainer » (un 

très précieux hôpital mobile). C’est pourquoi, mère Agnès-Mariam, la fondatrice et 

supérieure de ce monastère, a reçu à Moscou dernièrement, au nom du monastère, le 

prix important Femida pour un engagement exceptionnel de paix et de justice. Bien sûr, 

cette aide n’est possible que grâce à nos innombrables  bienfaiteurs, de quelques 

organisations internationales et de quelques pays comme les Pays-Bas, qui veulent 

nous aider.  

Avec une  grande confiance nous nous dirigeons  maintenant  vers vous pour 

demander de ne plus soutenir la désinformation  grave des médias mais de reconnaître 

en toute honnêteté ce qui ce passe réellement en Syrie. N’oublions jamais l’exemple 

des tragédies récentes.  Avec de gros mensonges des peuples et des pays ont été 

massacrés et détruits.  Apparemment certains pouvoirs mondiaux voulaient  avoir le 

pétrole, l’or, les banques et la réserve des armes.  Aussi notre pays a activement aidé à 

transformer  certains pays dans le chaos complet, comme nous les trouvons 

maintenant. Pourquoi ?  

La Syrie est un pays souverain, le berceau des civilisations les plus anciennes et de la 

plus précieuse foi  chrétienne. Il a un gouvernement soutenu par une grande majorité 

du peuple avec toutes ses différentes religions et groupes ethniques, ses minorités et 

ses majorités, sa   diversité. Il n’y a aucune loi qui permet à un étranger de s’ingérer  en 

lieu et place  du peuple lui-même. Toute intervention en dehors des accords 



internationaux est illégale et inhumaine. Et il appartient aussi exclusivement au peuple 

syrien de décider sur son future et son gouvernement. Nous attendons de vous que 

vous rejetez fermement toutes les manipulations et mensonges que vous avez diffusés 

pour légitimer le massacre du  peuple et la destruction du pays.  Est-ce-que le flux 

misérable des réfugiés doit encore agrandir ? Est-ce-que cela vous plait que tout un 

peuple soit précipité dans la plus grande misère et souffre sous des sanctions, qui ne 

sont rien d’autre  que de terrorisme économique,  à cause d’une pipe-line, à cause du 

pétrole ou du gaz, ou à cause du lieu stratégiquement extrêmement important ?  La 

paix et la sécurité pour ce peuple exigent la préservation de l’intégrité territoriale, de 

l’indépendance,  de l’unité nationale et de l’identité culturelle.  En outre, la cessation 

actuelle des hostilités, bien que fragile, doit-elle être détruite par des nouvelles actions 

militaires illégales? 

Excellence, un vrai homme d’état prépare l’avenir, il respecte les lois internationales, il 

reconnaît la souveraineté d’autres peuples comme il veut que son identité soit  

respectée  et dont il est le serviteur (ce qui est en latin  la signification du mot « 

« ministre »). Soyez courageux, prenez  contact avec le gouvernement syrien, enlevez 

immédiatement toutes les sanctions et offrez votre soutien nécessaire et possible,  de la 

part du peuple belge. Celui qui sert, au contraire,  les intérêts des pouvoirs étrangers 

pour aider à massacrer des peuples innocents  est un leader des terroristes, indigne d’ 

être nommé un politicien digne. Nous vous supplions de ne plus vous mettre à côté des 

meurtriers, mais à côté des victimes innocentes. Voilà, ce que nous, le peuple syriens 

et tant de gens de bonne volonté en Belgique et ailleurs attendent de vous. Nous tous, 

vous en serions très reconnaissants et l’histoire vous honorera comme quelqu’un qui 

mérite d’être nommé un vrai homme d’état. 

Veuillez accepter nos sentiments de reconnaissance ensemble avec notre cri de cœur, 

P. Daniel Maes (de Postel-Mol) - Deir Mar Yakub, Qâra, Syrië -   11 mars 2016 

 

 


